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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские депутаты обратятся в краевое министерство за содействием в решении 
вопроса ремонта дороги в поселке Носок 

Вопрос выделения средств на разработку проектно-сметной документации (далее - ПСД) 
для последующего капитального ремонта аварийного участка автомобильной дороги «Причал 
- ДЭС» в поселке Носок рассмотрели депутаты районного Совета на совместном заседании 
постоянных комиссий. За помощью в его решении к парламентариям обратился председатель 
Караульского сельского Совета депутатов Дмитрий Рудник. 

Подробно о сложившейся ситуации на комиссии доложила глава с. п. Караул Наталья 
Гурина. Она пояснила, что речь идет об участке дороги протяженностью 0,471 км. Указанная 
дорога является муниципальной собственностью поселения и располагается вблизи протоки 
реки Ушакова. Текущий ремонт объекта, а именно восстановление дорожной одежды и 
замена земляного полотна в местах просадки, был выполнен в 2015 году. 

За период эксплуатации на дороге образовались новые ямы и провалы. Кроме этого, 
ледоход 2023 года спровоцировал разрушение обочины и образование многочисленных 
трещин. 

Участники совместного заседания обсудили возможные варианты решения ситуации, 
задали главе поселения уточняющие вопросы и, принимая во внимание жизненно важное 
значение дороги для жителей поселка, решили направить обращение в адрес Министра 
транспорта Красноярского края Д.В. Зотина с просьбой в случае увеличения финансирования 
программы субсидирования дорожной деятельности за счет средств дорожного фонда 
Красноярского края одобрить заявку с. п. Караул в приоритетном порядке. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Летом в Дудинке пришвартуется поморская лодья 

В 2024 году в Красноярском крае пройдет фестиваль уникального кругосветного 
путешествия поморской лодьи «Пилигрим». О подробностях рассказал исследователь-
путешественник Валерий Сушков. 
 Как пишет ТАСС, в Красноярском крае стартует финальный этап кругосветного 
путешествия поморской лодьи «Пилигрим», который пройдет по маршруту Красноярск – 
Дудинка – Таруханск – Нарьян-Мар – Соловецкие острова – Петрозаводск. Для этого судно, 
находящееся сейчас во Владивостоке, по суше перевезут в Красноярск. 

«Пилигрим» – реплика древнего поморского трехмачтового судна, в северных говорах 
именуемого «лОдья». Оно построено в Карелии по чертежам XVIII века и одновременно 
выполняет роль плавучего музея, рассказывающего о русских мореплавателях. Кругосветная 
экспедиция «Пилигрима» стартовала в 2017 году с территории клуба «Полярный Одиссей» на 
Онежском озере в Петрозаводске. С тех пор судно прошло два океана и посетило порты 15 
стран. 

«Северный город» 
 
Специалисты городского Центра народного творчества представили свои работы в 
нескольких городах России 

Для городского Центра народного творчества 2024 год наполнен масштабными 
мероприятиями не только на территории Дудинки, но и за ее пределами. В рамках юбилея 
учреждения, косторезное искусство таймырских мастеров представлено в Красноярске, 
Москве и Салехарде. 

Старт выездным мероприятиям дала выставка «Мастер народных художественных 
ремёсел Красноярского края», открывшаяся в краевой столице 25 марта. В экспозицию вошли 
работы декоративно-прикладного искусства мастеров со всего края, включая косторезные 
произведения, созданные художником-скульптором Андреем Поротовым. 
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Четвертого апреля в Москве открылась выставка «Возрожденная традиция. 
Косторезное искусство Таймыра», экспозицию которой наполнили изделия мастеров города 
Дудинки и сельского поселения Хатанга. Городской Центр народного творчества представил 
работы двух художников-скульпторов — Вольдемара Ямкина и Андрея Поротова. 

Далее мастерство таймырских резчиков будет представлено в Окружном Доме ремесел 
в Салехарде. С 12 апреля по 25 мая здесь планируется проведение ряда мероприятий, 
включая открытие персональной выставки косторезного искусства «От легенды к легенде...», 
встречи с таймырскими мастерами и мастер-классы резьбы по кости для студентов 
многопрофильного колледжа, которые проведут специалисты городского центра народного 
творчества Вячеслав Бети и Вольдемар Ямкин. 

С 28 апреля по 2 мая специалисты отдела народного творчества Андрей Поротов и 
Марианна Михайлова примут участие в международной выставке-ярмарке «Сокровища 
Севера. Мастера и художники России 2024» в Москве. Кроме этого, Андрей Поротов примет 
участие в конкурсе «Лучшее произведение народного национального творчества», на котором 
представит свои лучшие изделия из кости, а Марианна Михайлова станет участницей 
фестиваля национальных культур коренных малочисленных народов Севера, Сибири и 
Дальнего Востока РФ «Кочевье Севера» и этнической моды «Полярный стиль». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске снизились цены на недвижимость 

Многие агентства недвижимости в северном городе уже не первый месяц отмечают 
тенденцию понижения стоимости на вторичное жилье. О причинах таких изменений 
рассказала представитель риелторской компании Наталья Морозова. 
 «С осени 2023 года стало меньше покупателей, снижение спроса на жилье ведет к 
снижению цен на недвижимость. Это связано с тем, что в течение года Центробанк не раз 
повышал ключевую ставку, и это, несомненно, сказалось на росте платежей по ипотеке. 
Немногие могут позволить себе внести разом внушительный первоначальный взнос и 
выплачивать немаленький ежемесячный платеж», – пояснила она. 

Также специалист отметила, что северянам повезло с тем, что государство учредило 
«Арктическую ипотеку» под два процента годовых, но там тоже есть свои нюансы. 

«Данная ипотека рассчитана на молодые семьи, а также на врачей и педагогов, но у 
таких категорий граждан не всегда есть в наличии суммы для первого взноса. К тому же 
государством определено ограничение по цене за один квадратный метр – сейчас она 
составляет 103 150 рублей, выше которого приобрести квартиру невозможно, отсюда и 
невысокие цены на жилье», – объяснила Наталья Морозова. 

По ее словам, данная тенденция нестабильная, и колебания в стоимости на 
недвижимость еще будут сохраняться. Однако можно сказать уверенно, что квартиры в 
Норильске подешевели. 

 «Таймырский телеграф» 
 
США запретили импорт российского алюминия, меди и никеля 

США расширили санкции на российские медь, алюминий и никель, а также, совместно с 
Британией, запретили торговать этими металлами на лондонской и чикагской биржах. Москва 
осуждает западные санкции и считает их незаконными. 

Управление по контролю над иностранными активами (OFAC) Минфина США ввело 
запрет на импорт алюминия, меди и никеля российского производства, следует из сообщения 
на сайте ведомства. 

Также американским компаниям теперь запрещено оказывать услуги по приобретению 
этих металлов, осуществлять их экспорт, реэкспорт, продажу или поставки. Кроме этого, 
Вашингтон запретил оказывать гарантийные услуги по приобретению российских металлов на 
мировой бирже металлов. По-прежнему разрешен импорт алюминия, никеля и меди 
российского происхождения, которые были произведены до 13 апреля 2024 года. 
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Из-за санкций Лондонская биржа металлов (LME) и Чикагская товарная биржа 
(СME) не смогут пополнять запасы алюминия, меди и никеля за счет поставок из России, 
говорится в отдельном заявлении американского Минфина. «Биржи металлов играют 
центральную роль в содействии торговле промышленными металлами по всему миру. 
Предпринимая совместные действия, США и Великобритания лишают Россию и ее 
производителей металлов важного источника доходов», — подчеркнули в министерстве. 

США уже практически обнулили импорт российских алюминия, никеля и меди и изделий 
из них. В 2023 году суммарный импорт этих категорий составил лишь $70 млн, в январе—
феврале 2024 года был ввезен только российский алюминий на сумму $0,1 млн. Для 
сравнения: в 2021 году США закупили меди и медных изделий из России на сумму $100 млн, 
никеля и изделий из него — на $158 млн, алюминия и алюминиевых изделий — на $612 млн 
(данные госстатистики США). 

Минфин США рассчитывает определить для целей этих санкций «медь», «никель» и 
«алюминий» как товарные группы 74, 75 и 76, то есть включая разнообразные изделия из них 
(проволока, фольга, металлоконструкции, емкости, трубы и т. д.). Кроме того, США не 
запретили импорт товаров из других стран, произведенных из указанных российских 
металлов, говорится в материалах Минфина США. Это контрастирует с подходом, впервые 
примененным в декабре 2023 года, когда американские власти распространили импортное 
эмбарго на рыбу, морепродукты и алмазы из России, которые были переработаны или 
инкорпорированы в другие продукты в третьих странах. Первоначально такое эмбарго 
охватывало только рыбу, морепродукты и алмазы непосредственно российского 
происхождения. 

Американские биржи металлов должны перестать принимать алюминий, медь и никель 
из России, произведенные после 13 апреля. Кроме того, американские лица не должны 
оказывать услуги, направленные на приобретение этих российских металлов с целью 
физической поставки в рамках исполнения производных инструментов, а трейдеры США не 
вправе получать новый российский металл по поставочным опционам и фьючерсам. 
Существующие запасы этих российских металлов на биржах могут продолжать торговаться. 

Как говорится в сообщении правительства Великобритании, российский экспорт 
металлов в 2022 году составлял $25 млрд, в 2023 году уменьшился до $15 млрд «в связи с 
усилиями стран G7 и союзников». Великобритания запретила импорт российских меди, 
алюминия, никеля и ряда других металлов в декабре 2023 года. Теперь Лондонская биржа 
металлов больше не сможет обеспечивать торговлю этими металлами (кроме существующих 
запасов). Новые санкции не затрагивают титан или металлы платиновой группы из России, 
подчеркивает британское правительство. 

На Россию приходится около 9% мирового производства никеля, 5% алюминия и 4% 
меди. В феврале прошлого года президент США Джо Байден объявил о введении 
заградительных пошлин на импорт из России более 100 наименований продукции, включая 
металлы, полезные ископаемые и продукты химической промышленности. С 10 марта 2023 
года власти США ввели пошлину в 200% на импорт российского алюминия и изделий из него. 
Пошлина на медь и никель удвоилась с 35 до 70%. 

Крупнейший производитель никеля в России и в мире — «Норникель». По итогам 2022 
года на Европу пришлось 47% продаж компании, еще 15% — на Северную и Южную Америку, 
на Россию и СНГ — 8%. Сама компания не находится под санкциями США, однако ее 
крупнейший совладелец и президент Владимир Потанин (против него санкции были введены 
в конце 2022 года) говорил в интервью РБК о необходимости переориентировать часть 
поставок на рынки Азии и других дружественных стран. «Для того чтобы бороться с этим 
санкционным встречным ветром, как я неоднократно говорил, нужен так называемый план Б, 
то есть переориентация наших поставок, наших партнерских отношений на так называемые 
дружественные страны», — указывал он. 

РБК 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
«Вместе мы сила!»: Михаил Котюков встретился с ветеранами боевых действий 
Донецкой Народной Республики 

Губернатор края Михаил Котюков посетил фонд «Защитники Отечества», где 
пообщался с работниками фонда, а также провел встречу с ветеранами боевых действий 
Донецкой Народной Республики, которые в эти дни находятся в Красноярске. 
 Ветераны обсудили с главой региона работу по укреплению гуманитарных и 
экономических связей. Основные вопросы встречи – это реабилитация, трудоустройство 
ребят, вернувшихся с СВО, увековечение памяти героев. 

Гости высоко оценили работу фонда «Защитники Отечества» и отметили крепкую связь 
между Красноярским краем и Донбассом. Делегации Красноярского края постоянно выезжают 
в ДНР с творческими командировками и рабочими визитами. А дончане - и дети, и взрослые - 
принимают активное участие в знаковых для региона проектах и мероприятиях, приезжают по 
обмену опытом и на отдых. 
 И в этот раз в Красноярске для гостей из ДНР предусмотрена большая интересная 
программа. В течение трех дней они смогут посетить музейные и исторические комплексы, 
концерты, экскурсии. Запланирован и ряд встреч с молодежью, а также с красноярскими 
специалистами в сфере поддержки и реабилитации участников СВО. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Наше сердце всегда с Донбассом. 
Между регионом и ДНР давно выстроены теплые отношения. Край отправляет гуманитарные 
грузы, восстанавливает разрушенные города, ведет большую социальную работу. Продолжая 
сотрудничество, мы открыты для новых проектов во всех сферах. Благодарен каждому из вас 
за то, что приближаете Победу. Спасибо за патриотическую работу, готовность рассказывать 
молодёжи правду о Донбассе. Свидетельства ополченцев, непосредственных участников 
драматических событий, очень важны». 

Красноярский край 
 
Северные территории края получат дополнительное финансирование 

Только на развитие образования в арктической зоне дополнительно выделяется порядка 
15 млн рублей. 

Изменения бюджета накануне рассмотрели на заседании северного комитета при 
Законодательном Собрании Красноярского края. 

Было озвучено, что деньги пойдут на строительство врачебных амбулаторий в Ворогово 
и Зотино Туруханского района. На закупку современного оборудования для Таймырского 
колледжа – 15 млн рублей, на завершение благоустройства школы в Ванаваре – 12 млн 
рублей. 

Особого внимания требует вопрос ремонта перинатального отделения Норильской 
межрайонной больницы №1. Только на демонтаж трубы котельной необходимо 56 млн 
рублей. Эта тема требует проработки с профильным министерством. 

Выделенные средства пойдут на развитие культуры и туризма. В частности, на ремонт 
фасада Норильского Заполярного театра, на сохранение объектов культурного наследия. 
Продолжится развитие транспортной системы, обновление автобусного парка. 

Людмила Магомедова поблагодарила профильные министерства за взаимодействие. 
Поддерживая корректировку бюджета, комитет предлагает предусмотреть средства на 
важные для жителей арктической зоны направления. Среди них капитальный ремонт 
Норильской межрайонной больницы № 1, разработка проекта капитального ремонта здания 
перинатального центра в Норильске, строительство больницы в городе Игарке и 
малоформатного учебного центра с дошкольными группами в п. Хета. 

«Заполярная правда» 
 
На Север по зимникам завезли 38 тысяч тонн топлива 

Агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 
народов Красноярского края 
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Завершается завоз топливно- энергетических ресурсов в районы Крайнего 
Севера. Уже по зимникам доставили 38 тысяч тонн ГСМ, что составляет 98% от плановой 
потребности для обеспечения нужд населенных пунктов в отопительные периоды 2023-2024 
гг. и 2024-2025 гг. 

Завершили формирование запасов горюче-смазочных материалов Мотыгинский, 
Енисейский и Северо-Енисейские районы. В эти территории ГСМ и уголь доставлены в 
полном объеме – около 18,5 тысячи тонн. 

В поселки Таймыра и Эвенкии завоз также завершается, осталось доставить около 2% от 
запланированного к доставке объема ГСМ. Туда доставлено 19,7 тысячи тонн топлива. 
Завезенные ТЭР предназначены для нужд ресурсоснабжающих предприятий и для 
реализации населению. До закрытия зимних автодорог в национальные поселки Таймыра 
ещё планируется доставить более 70 тонн керосина. 

Добавим, сейчас в северных районах края идет подготовка к весенне-летней навигации, 
с открытием которой в населенные пункты Крайнего Севера водным транспортом доставят 
основные объемы ТЭР. 

Красноярский край 
 

Жительница Красноярска стала жертвой мошенников и потеряла 3,2 млн рублей. 
Как рассказали в прокуратуре, в апреле этого года женщине пришло сообщение от имени 

директора школы. Пользователь с его аватаркой предупредил, что ей должен позвонить 
некий правоохранитель в связи с «внеплановой ревизией». 

Через несколько минут аферист от лица обещанного правоохранителя сообщил своей 
жертве, что злоумышленники пытаются оформить на неё кредит, а украденную сумму 
отправить за границу. Чтобы избежать уголовного наказания, красноярку попросили ожидать 
звонка от сотрудника Центрального банка. 

Лжесотрудник рассказал, что на попытках «оформить кредиты» дело не заканчивается. 
По словам звонившего, киберзлодеи уже бегут снимать и сбережения. Для спасения 
благополучия, пострадавшей указали пойти в банк и оформить займы, чтобы «исчерпать 
кредитный потенциал». Вырученные 1,1 млн руб. оказались на «безопасном счёте», то есть в 
кошельке у аферистов. 

После этого женщина отправилась в автосалон, чтобы «фиктивно» продать свою машину 
«Шкоду Карок». По утверждению злоумышленников это должно было проучить «злодеев», 
незаконно овладевших дорогостоящей страховкой. Полученные со сделки 1,9 млн руб. также 
отправились «в никуда». 

Через несколько дней мошенник решил полностью опустошить счёт жертвы. Он указал, 
что оставшиеся 200 тыс. руб. из её личных сбережений на самом деле принадлежат банку и 
их нужно вернуть. 

Когда пострадавшая не смогла вернуть свою машину, она решила напрямую позвонить 
своему руководителю, от которого пришло сообщение. Тогда она поняла, что стала жертвой 
аферистов и обратилась за помощью уже к реальным правоохранителям. Возбуждено 
уголовное дело о мошенничестве. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

«Чем больше, тем лучше»: Медведев заявил, что США безразлична гибель людей на 
Украине 

США заняты проблемами на Ближнем Востоке, и им безразлична гибель людей на 
Украине. Такое заявление сделал замглавы Совбеза Дмитрий Медведев, пост опубликован в 
Telegram. 

Он попытался объяснить, в чем отличие для Вашингтона ближневосточных событий от 
того, что происходит на Украине. «Америка не хочет на Ближнем Востоке большой войны. И 
пытается держать баланс и проявлять сдержанность», — отметил Медведев. По его словам, 
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«убийства в Газе ухудшают перспективы (президента США Джо — ред.) Байдена на 
выборах, война между Израилем и Ираном вносит дополнительную неопределенность». 

При этом гибель русских и украинцев Штаты не волнует. «Чем больше, тем лучше. Со 
всех сторон. Ведь это, как говорят американские должностные лица, „инвестиции“. И они 
продолжают инвестировать», — резюмировал Медведев. 

Росбалт 
 

ФОМ: 82 процента россиян положительно оценивают работу Путина 
Большинство (82%) россиян скорее хорошо оценивают работу президента РФ 

Владимира Путина, столько же (82%) доверяют ему, согласно данным опроса ФОМ. 
Большая часть (82%) респондентов ответили, что Путин скорее хорошо работает на 

своем посту, 8% скорее плохо оценивают его работу, следует из результатов опроса, 
опубликованных на сайте ФОМ. 

На вопрос о доверии президенту 82% опрошенных сказали, что скорее доверяют Путину, 
10% россиян скорее не доверяют ему. 

Более половины (60%) россиян заявляют, что российское правительство работает 
хорошо, 22% считают, что оно работает скорее плохо. 

Респондентам предложили представить, что в следующее воскресенье состоятся 
выборы в Госдуму. Половина опрошенных (50%) сказали, что проголосовали бы за "Единую 
Россию", 7% отдали бы голоса за КПРФ, 8% - за ЛДПР, 4% проголосовали бы за партию 
"Новые люди", 3% - за "Справедливую Россию". 

Еженедельный опрос "ФОМнибус" проведен 5-7 апреля 2024 года среди 1,5 тысяч 
респондентов в возрасте старше 18 лет из 104 городских и сельских населенных пунктов в 53 
субъектах РФ. 

РИА Новости 
 
Следком: с 2014 года погибли более 6 тысяч мирных жителей Донбасса 

Следком обновил информацию о погибших и пострадавших в результате боевых 
действий на территории Донбасса. 

«С 2014 года в результате преступных действий украинской стороны погибли более 6 
тысяч мирных жителей, ранения различной степени тяжести получили 13,5 тысяч человек», 
— сообщили в пресс-службе СКР, ссылаясь на материалы уголовных дел. 

Уголовное преследование осуществляется против более чем 900 лиц, причастных к 
гибели и ранениям жителей Донбасса, более 300 украинских военных приговорены к 
длительным военным срокам. В Следкоме заявили, что трагические события в Донбассе 
отражены в материалах тысяч уголовных дел. 

В 2023 году глава Следкома Александр Бастрыкин в интервью ТАСС заявлял о 5 тыс. 
погибших и 9 тыс. пострадавших жителей региона. Уже тогда потерпевшими от действий 
украинских военных были признаны более 120 тыс. местных жителей. 
 За первые три месяца в результате обстрелов и атак беспилотников на российские 
территории погибли более 200 человек, пострадали, сообщил посол МИД РФ по особым 
поручениям Родион Мирошник. В докладе он перечислил несколько десятков атак, в 
результате которых погибли и пострадали мирные жители. 

Так, в Белгородской области был сбит военно-транспортный самолет Ил-76, на борту 
которого находились 74 человека, включая 65 украинские пленных. Таким образом более 
половины всех погибших приходится на Белгородскую область, где только за одну неделю в 
марте погибли 16 человек. Борт сбили 24 января у села Яблоново Корочанского района. 
 Утром 21 января (воскресенье) по микрорайону Текстильщик в Кировском районе был 
нанесен массированный удар. Под обстрел попал местный рынок, где в выходной 
традиционно было много людей. 27 человек погибли на месте, еще столько же получили 
ранения. 

14 апреля объявлен в России Днем памяти жертв украинской агрессии. 
«Новые Известия» 
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Легойда: попытки разрушить межрелигиозные отношения в России 
продолжатся 

Попытки разрушить межрелигиозные отношения в России будут продолжаться, 
предупреждает глава синодального отдела по взаимодействию церкви с обществом и СМИ 
Московского патриархата Владимир Легойда. 

"Попытки будут, естественно, такие совершаться. Но, слава богу, они пока ни к чему не 
приводили страшному для нас", – заявил он в программе "Церковь и мы" на телеканале 
"Россия 24", говоря о теракте в "Крокус Сити Холле", в результате которого погибли 144 
человека. 

Легойда отметил, что отношения представителей разных традиционных для России 
религий уникальны, и выразил надежду на то, что попытки разрушить их никогда не 
увенчаются успехом. Он добавил, что об этом говорил и патриарх Московский и всея Руси 
Кирилл. 

Комментируя сложную паводковую ситуацию в Оренбургской области, представитель 
Московского патриархата сообщил, что в зоне затопления работает комиссия синодального 
отдела по церковной благотворительности и социальному служению. Ее представители 
помогают местным епархиям и думают, какую общецерковную помощь можно оказать. 

Вести 
 

В Совбезе РФ заявили, что компьютерные атаки на объекты РФ организует Запад 
Первый заместитель секретаря Совбеза РФ Рашид Нургалиев заявил, что западные 

спецслужбы организуют проведение компьютерных атак на критические объекты России, в 
том числе для разведывательной деятельности. 

"Известно, что спецслужбы стран Запада активно используют возможности 
информационных технологий для проведения компьютерных атак на объекты критической 
инфраструктуры нашей страны и для разведывательной деятельности", - сказал он в 
интервью "Российской газете". 

Нургалиев заявил, что анонимность и трансграничность компьютерных технологий 
используются криминальным сообществом в России и за рубежом. 

"При этом официальные власти США, Англии и подконтрольных им стран поощряют 
транснациональную деятельность хакерских группировок и отдельных преступников в 
случаях, когда их незаконные действия способны нанести ущерб экономике и безопасности 
нашей страны", - сообщил он. 

По его словам, члены научного совета при Совбезе РФ отметили важность принятия 
дополнительных мер противодействия использованию информационно-коммуникационных 
технологий в преступных целях. 

INTERFAX.RU 
 

Зарплаты работающих и неработающих пенсионеров почти сравнялись 
С начала 2023 года по январь 2024 средние пенсии по старости работающих россиян 

выросли до 17,9 тысяч рублей, это почти на 13 %. Поступления зависят от стажа накопленных 
пенсионных баллов, региона. 

Выплаты неработающим пенсионерам за аналогичный период выросли до 23,5 тысячи 
рублей – это на 8 %. Кроме того, в прошлом году снизился разрыв между выплатами 
трудящимся и незанятым. На период начала 2024 года разница составила 5,6 тысяч рублей, 
что на 5 % ниже, чем год назад. 

Страховые пенсии по старости в России сегодня индексируют только неработающим. В 
начале 2024 года выплаты выросли на 7,5 %. Работающие же пенсионеры получают 
страховую выплату и фиксированную сумму к ней без учета плановых индексаций. 

Почему выплаты работающим пенсионерам росли быстрее в 2024 году. Это может быть 
связано с изменениями возрастной структуры пенсионеров. По информации доцента 
экономического факультета РУДН Андрея Гиринского. Выплаты у тех, кто вышел на 
заслуженный отдых позже, оказываются выше за счет дополнительного стажа и пенсионных 
баллов. Соответственно, и базовые начисления у них будут больше. 
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Также следует учитывать и тех пенсионеров, кто имеет право выйти на 
заслуженный отдых досрочно: медики, педагоги, авиаторы, работающие в тяжелых условиях 
и на Крайнем Севере. Таким категориям граждан начисления могут быть выше. Также 
здоровье позволяет им работать, и в итоге эта категория тоже влияет на общую статистику. 

Некоторые пенсионеры увольняются и какое-то время не работают. По закону при 
потере места таким гражданам индексируют начисления в полном размере. После этого они 
возвращаются к работе, но уже с более высокими пенсиями. Размер прибавки после 
индексации в этом случае может составить от 5 до 15 тысяч. рублей. 

Выгодно ли работать пенсионерам. Гиринский отмечает, что разрыв в пользу 
неработающих пенсионеров все равно можно назвать значительным. При пересчете в 
годовой доход это составит более 60 тысяч. Отсутствие индексации компенсируется 
трудовыми доходами работающих пенсионеров, передают «Известия». 

Напомним, в России пенсия зависит не от федеральной казны, а от бюджета Соцфонда. 
Депутат Госдумы Светлана Бессараб рассказала «ФедералПресс», к какому году в стране 
может увеличиться пенсия и на сколько.  

РИА "ФедералПресс" 
 

В России подорожает вино: цена подскочит до 35% уже в мае 
Российские виноделы и участники рынка предупредили о подорожании цен на свою 

продукцию. Так, вина «Абрау-Дюрсо» подорожают на 7-35% с 13 мая. Аналогичное решение 
приняли и другие винодельческие компании. Одной из главных причин «корректировки» цен 
стал увеличение акцизов на вино. 

В ассортименте «Абрау-Дюрсо» сильнее всего подорожают игристые вина защищенного 
географического указания «Империал» — на 35 и 33%, на 18% подорожает «Русское 
шампанское „Кошерное. Подорожание затронет 15 позиций алкогольного портфеля, в том 
числе джин и сидр, а также безалкогольные напитки. 

«Действительно, мы уведомили дистрибьюторов о корректировке цен», — подтвердила 
информацию о повышении цен директор по коммуникациям и связям с общественностью 
компании Ольга Фирстова в беседе с РБК. Она отметила, что подорожание происходит 
впервые за два года, а причиной этого стали общеэкономические факторы. Информацию о 
подорожании подтвердили изданию два источника — в крупной торговой сети и в компании-
дистрибьюторе. 

О росте цен на продукцию на 1-35% заявили и другие производители вин. «Конечно, рост 
ставок на акцизы изменит ценовую политику на вина в сторону увеличения», — рассказали в 
«Цимлянских винах». 

«Рост ставки акцизов естественным образом отразится на стоимости конечного 
продукта. Наиболее заметно это будет в недорогом сегменте. Данная мера будет иметь 
стимулирующий характер для российского виноделия», — объяснила гендиректор ООО 
«Кубань-Вино» Виктория Емельянович в беседе с КП. 

Так, акцизы на вино увеличатся с 34 до 108 рублей на литр, а на игристое — с 45 до 119 
рублей за литр. При это российские виноделы смогут возмещать акцизы налоговыми 
вычетами для направления на развития производство, что может стимулировать 
отечественные компании. В то же время подорожание акцизов может отразиться на 
винодельнях, выпускающих небольшие объемы продукции, и компаниях, предлагающих 
недорогие вина. 

Закон о повышении акциза на вино был подписан в конце ноября 2023 года и вступает в 
силу с 1 мая 2024 года. 

«Новые Известия» 
 

6. Разное 
 
Иран и Израиль быстренько повоевали 
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Ну что, Иран и Израиль быстренько повоевали, каждая сторона зафиксировала 
безоговорочную победу. И раз так, то Израиль даже открыл аэропорты. 

Иран запустил 150 дронов и какие-то там ракеты. И заявил, что попали по секретной 
базе в пустыне Негев. 

Израиль заявил, что всё сбил. И ракеты, и дроны. Нельзя не отметить иронию 
ситуации, когда дроны сбивали самолеты ВВС Иордании. 

Братушки-мусульмане иудею завсегда помогут. Ежели оба союзники Вашингтона. 
В целом ситуация похожа на удары Ирана по базам США после убийства генерала 

Сулеймани. Иран ударил, Америка заявила, что потерь нет. 
Никакой мировой войны не будет, и Ближний Восток прямо сейчас не полыхнет. Но 

потом обязательно. А сейчас регион окончательно вползет в долгую прокси-войну. 
Возможностей и средств полноценно воевать нет ни у Ирана, ни у Израиля. Ирану надо 

закончить атомный проект и не потерять Ирак и Ливан. А Израилю хотя бы с Газой 
разобраться до конца. 

Ну и не стоит забывать роль Китая на Ближнем Востоке. 
Однако же клубок региональных противоречий никуда не исчезает. Впрочем, 

победителями в этом противостоянии будут совершенно иные силы: монархии Персидского 
залива, Пакистан, Китай. Ну и Россия. 

При всей опереточности нынешней ситуации с ударами надо признать, что США сейчас 
выглядят весьма неубедительно. Лет десять назад одного заявления Вашингтона хватило бы 
для того, чтобы никакие дроны никуда не полетели. Или чтобы Израиль не бил по Сирии, по 
иранской дипмиссии. 

А сегодня все окрики из Вашингтона, равно как и слова поддержки союзникам, 
выглядят, как бурчание деда на лавке, который раньше был крутым боксером, но стар уже, да 
и бухает много. 

Вот это восприятие США в мире, пожалуй, главный результат минувшей ночи. 
Взгляд 

 
Украинский интерес Европы 

Знаете, что самое страшное из сделанного с населением бывшей УССР? Из того, что 
сотворили с его разумом (о душе я сейчас не говорю). То, что у них даже банальный инстинкт 
самосохранения выключили. Базовый. Тот самый, который «основной». Они на полном 
серьёзе радостно говорят, что да, они полигон, на котором испытывается оружие и что они 
будут биться до последнего украинца. Без кавычек, друзья мои. У них там развернулся самый 
натуральный культ смерти. В принципе, он там давно и лично для меня это вообще не 
новость (более того – нечто из репертуара «Капитана очевидности»), но тем не менее. 
 Впрочем, лично я это уже давно принял и стараюсь испытывать как можно меньше 
сантиментов к тем, кто охвачен безумием. Тут, собственно, всё просто: или мы, или нас. Но 
вопрос в другом: а зачем это нужно Европе? Серьёзно, для чего ей устраивать у своих границ 
эту огромную человеческую бойню под открытым небом. Ну, ладно, они нас ненавидят. Это в 
принципе отдельный разговор. Но здесь-то речь о массовой отправке на мясо лояльного им 
населения территорий, подконтрольных Украине. Фактическое их усыпление. Ну, как 
минимум, можно было бы найти данным массам куда более рациональное применение. Так 
почему? Увы, интерес у Европы в этом есть. 

Давайте кратко окинем взглядом ситуацию. Европа начала войну против нас. Не только 
Америка – не надо снимать ответственности с «дорогих европейцев». Они это устроили 
наравне с американцами. Европа долго к этому готовилась и годами их натаскивала. В итоге 
сейчас есть Европа и есть Россия, а между ними – территория, буквально заражённая 
нацизмом. Причём такой его версией, по сравнению с которой, местами, бледнеет даже 
наследие дедушки Гитлера. По этой территории в прямом смысле гуляют миллионные 
нацистские орды – максимально идеологически заряженные и предельно агрессивные. 
 И знаете, что? Они все хотят в Европу. 

Более того: они эту Европу не просто любят, а испытывают к ней нечто сродни 
религиозному чувству. Нечто, переходящее в экстаз. Они считают себя полноправными 
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европейцами. Если не «лучшими из европейцев». Вот только есть один момент: 
взгляд на Европу у них очень сильно свой. На то, какой эта самая Европа должна быть. 
 И это не просто взгляд Гитлера. Это взгляд Гитлера «на максималках». Взгляд Гитлера, 
возведённый в непонятно какие степени. 

Далее, боевые действия рано или поздно закончатся. И даже если исход их будет для 
Европы (и Украины соответственно) более или менее позитивным, главным желанием этих 
толп будет переместиться в Европу. Не политически. Физически. Подчёркиваю: это даже если 
вдруг им повезёт. Чего не будет уже с наивысшей вероятностью. И представьте себе, каковы 
будут их действия и стремления, когда вооружённый конфликт закончится НЕ позитивно для 
них. 
 А теперь представьте, с какой «радостью» ждёт этого сама Европа. И насколько сильно 
ей это надо. Для неё ведь это проблема. Причём очень большая проблема. Которую надо 
будет как-то решать. А там ведь «сопутствующие» будут покруче, чем от массового 
переселения персонажей с Ближнего Востока, в том числе и по терроризму. Да, друзья мои, 
все эти «Азовы» и «Кракены» (запрещённые в России террористические организации – прим. 
ред.), вкусившие крови и власти, совершенно точно не станут сидеть на известном месте 
ровно. Надо ли это Европе? Ответ очевиден. 

Так что же получается? Европе, если разобраться, одинаково не интересна ни победа 
Украины (тогда их придётся принимать в ЕС), ни поражение Украины (тогда их придётся 
просто принимать, причём, массово). А, значит, идеальное развитие событий для Европы там 
таково, чтобы украинцы, с одной стороны, не победили, а, с другой стороны, даже не выжили. 
 Украинский интерес Европы в том, чтобы данное население максимально истрепало 
Россию и умерло в процессе этого. Чем больше – тем лучше. Такое вот абсолютное 
людоедство. Оно же – абсолютный прагматизм. 

Исходя из этого и то направление, куда Европа очень старательно выводит ситуацию. 
Их цель: как можно более долгая война. В ходе которой должно быть утилизировано 
максимальное количество в первую очередь украинского населения. А что до российского – 
как повезёт. 

Естественно, не только это. Данная война прежде всего за ресурсы, включая землю. Но 
и это тоже. Тем более, что очистка земли тоже входит в число экономических задач. 
 И, в общем-то, по итогам всего этого меня интересует только одно: потом, когда мы 
победим – как мы, вообще, будем с этой Европой? Потому что после такого она должна для 
нас умереть. Навсегда. Или, как минимум, очень надолго. 

Это не моё желание и даже не только некая справедливость. Это наша 
экзистенциальная необходимость. А сможет ли нынешняя правящая элита её обеспечить? 
Вопрос хороший. Очень хороший. 

Родина на Неве 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 93,44 ▼ 0, 28 

EUR 99,73 ▼ 0, 95 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


